
Pierre, horloger, culte au temple de Cologny, Le dimanche 1er juin 2025 

 

Quand Dieu appelle les faibles et les hésitants 
(Exode 3:12 ; Jérémie 1:7-8 ; Ésaïe 6:7 ; Juges 6:16 ; Luc 1:35) 

 

 
Je tiens à remercier particulièrement Marc de 

m’offrir l’opportunité d’être ici aujourd’hui devant 
vous. 

Lorsqu’il m’a demandé si je serais partant pour 
venir prendre la parole ici, deux sentiments m’ont 
envahi, je suis certain que vous avez déjà ressenti 
cela. Des sentiments assez contradictoires et 
tellement complémentaires. 
Celui d’être honoré et en même temps celui de ne 
pas être capable d’être à la hauteur, de ne pas en 
être légitime. 
Mais pourquoi Marc me fait-il cela ! 

Lorsque je regarde ma vie derrière moi, que je la 
déroule comme le ferais une frise chronologique. Si 
j’isole certaines périodes de ma vie, rien ne m’aurait 
prédestiné à être ici devant vous. 
Personne n’en aurait parié un seul centime, croyez-
moi. 

Et pourtant, je suis bien là. 
Avez-vous déjà eu ce sentiment ? 
Celui de ne pas être à la hauteur. De ne pas être 

assez fort, assez pur, assez là, pour accomplir ce que 
Dieu semble nous demander ? 
Moi, oui ! Et je crois que c’est une expérience 
profondément humaine. 

Aujourd’hui, je vous propose de marcher dans 
les pas de Moïse, de Jérémie, d’Ésaïe, de Gédéon et 
de Marie. 
Quatre hommes, une femme, appelés par Dieu, 
mais tous profondément humains. 
Ils doutent, ils reculent, ils se sentent inaptes, soit 
trop jeunes, trop faibles, trop pêcheurs. Et pourtant, 
Dieu les choisit ! 

Regardons ces cinq figures : 
— Moïse, dans le désert, entend l’appel de Dieu 

dans le buisson ardent. (Exode 3:11) 
Sa réponse ? "Qui suis-je pour aller vers Pharaon ?" 
Il ne se sent pas qualifié. Il a fui l’Égypte. Il n'a pas la 
parole facile. 
Dieu lui répond simplement : "Je serai avec toi." 
Il lui dit que son frère Aaron pourra l’aider, mais 
une fois encouragé, galvanisé, il va s’en sortir 
magnifiquement. 
Aaron sera utile à autre chose de plus spécifique. 
Dieu a fait là un formidable travail de coaching ! Il a 
monté une formidable équipe ! 

— Jérémie, jeune prophète, entend l’appel de 
Dieu : "Avant que je te forme dans le ventre de ta 
mère, je te connaissais." (Jérémie 1:5) 
Mais Jérémie lui dit : "Je suis trop jeune." Et Dieu 
répond : "Ne dis pas : je suis un enfant [...] je suis 
avec toi." 

— Ésaie, dans le temple, a une vision 
bouleversante. Il s’écrie : "Malheur à moi !" Je suis 
un homme aux lèvres impures." (Esaie 6:5). Mais 
Dieu envoie un séraphin purifier ses lèvres. 

Nous sommes de bien mauvais pardonneurs envers 
nous-mêmes, nous accablant de bien des façons, 
obscurcissant souvent le pardon. Ne rajoutons pas 
de la peine à la peine. Nous pouvons commencer 
par nous pardonner à nous même. 

— Gédéon bat le blé en secret, car leurs ennemis 
détruisent leurs récoltes. Dieu l’appelle « vaillant 
héros » et lui répond : « Ma famille est la plus 
pauvre et je suis le plus petit. » (Juges 6:15). Et Dieu, 
encore une fois, lui dit : « Je serai avec toi. » 

— Marie, dans Luc 1, reçoit la visite d’un ange 
qui lui dit : « Le Saint-Esprit viendra te couvrir de 
son ombre. » C’est un magnifique encouragement, 
elle ne sera pas seule. Elle recevra force, courage, 
développant une lumière embryonnaire qui 
changera l’être humain dans ce qu’il a de plus 
profond. 

Dieu ne nie jamais leurs faiblesses. 
Il ne leur dit pas : Non ! Tu es fort, tu es capable : 
Il leur dit : « JE SUIS AVEC TOI. » 

La force n’est pas en nous, mais en Dieu, ce 
message est pour chacun de nous. 
Il est naturel de se sentir inadéquat. C’est presque 
une marque naturelle chez les modestes, chez les 
souffrants. 
Mais Dieu ne cherche pas des héros. 
Il cherche des cœurs ouverts ! 
Dans le bouddhisme zen, nous retrouvons une 
expression poétique que l’on nomme ishin denshin, 
qui veut dire transmission de cœur à cœur. C’est 
une façon d’interagir avec l’autre, de s’ouvrir, de 
l’accueillir, de s’exposer sans en attendre de 
contrepartie. 

Dieu dit souvent : « Je t’ai appelé par ton nom. » 
Libre à nous de répondre à cet appel, mais comme 
l'a si bien dit Albert Einstein : « Le monde ne sera 
pas détruit par ceux qui font le mal, mais par ceux 
qui les regardent sans rien faire. » 
Bien sûr entreprendre de sauvé le monde, en une 
fois, avec un seul acte, parait impossible. 
Mais c’est pierre après pierre que l’on peut bâtir 
l’impensable. 
Nos vies sont remplies d’actes et de choix qui 
semblent insignifiants, sans conséquence. 
Nous ne mesurons que très rarement nos actes à 
leur juste hauteur. 
Dans une autre école de pensée, on appelle cela le 
karma (les actes). 
Dans le bouddhisme, l’intention est ce qui donne 
son poids moral à un acte. 
Ce n’est pas seulement l’action extérieure, mais la 
motivation intérieure qui détermine ses 
conséquences. 

Laissez-moi vous citer une voix contemporaine, 
celle du chanteur Bob Dylan. Dans sa chanson 
« Gotta serve somebody », il chante : 



Sur jecherchedieu.ch , nous serions heureux que vous apportiez votre avis sur ces questions. 

« You may be an ambassador  
to England or France,  
You may like to gamble,  
you might like to dance… 
But you're gonna have to serve somebody. » 

Traduction : « Tu peux être un ambassadeur, un 
joueur ou un danseur… peu importe, tu devras 
rendre service à quelqu’un. » 

Autrement dit : tu devras répondre à un appel. 
Dieu ne nous appelle jamais sans nous équiper. 
Comme l’écrit Paul : « Ma grâce te suffit, car ma 
puissance s’accomplit dans la faiblesse. » 
(2Corinthiens 12:9) 

Alors. 
Que faisons-nous de notre peur ? 
De notre sentiment d’illégitimité ? 
Comme Moïse, nous pouvons dire : 
« Qui suis-je ? » 
Et Dieu, comme toujours, répondra « Je serai avec 
toi. ». 

Dieu ne nous promet pas la facilité, mais sa 
présence. 
Je ne sais pas vous, mais personnellement je me 

sens galvanisé de savoir que j’aide quelqu’un, peu 
importe l’ampleur du service. Nous semons bien 
des graines sans le savoir. Quelle fierté d’avoir 
répondu à un appel, d’avoir été présent pour l’autre. 
Osons répondre à l’appel. 
Même si notre voix tremble. 
Même si notre foi est petite. 
Même si nos faiblesses semblent envahissantes. 
Même si notre cœur endurci par la vie et ses coups 
nous rappelle à chaque fois nos épreuves passées. 
Ce n’est pas notre force qui portera le message, 
mais la sienne. 

Prions, : 
Seigneur, 

Toi qui appelles les faibles, les hésitants, les 
trop jeunes, les trop vieux, les imparfaits, les 
boiteux sans même une canne, ceux que 
l’homme a malmenés, 

Donne-nous le courage de dire OUI. 
Rappelle-nous que Tu es avec nous. 
Et que ta force se déploie dans notre faiblesse. 
Amen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Psaume 40 
J'avais mis en l'Éternel mon espérance ; Et il s'est incliné vers moi, il a écouté mes cris. Il m'a retiré de la 

fosse de destruction, Du fond de la boue ; Et il a dressé mes pieds sur le roc, Il a affermi mes pas. Il a mis dans 
ma bouche un cantique nouveau, Une louange à notre Dieu ; Beaucoup l'ont vu, et ont eu de la crainte, Et ils 
se sont confiés en l'Éternel. Heureux l'homme qui place en l'Éternel sa confiance, Et qui ne se tourne pas vers 
les hautains et les menteurs ! Tu as multiplié, Éternel, mon Dieu ! Tes merveilles et tes desseins en notre 
faveur ; Nul n'est comparable à toi ; Je voudrais les publier et les proclamer, Mais leur nombre est trop grand 
pour que je les raconte. Tu ne désires ni sacrifice ni offrande, Tu m'as ouvert les oreilles ; Tu ne demandes ni 
holocauste ni victime expiatoire. Alors je dis : Voici, je viens Avec le rouleau du livre écrit pour moi. Je veux 
faire ta volonté, mon Dieu ! Et ta loi est au fond de mon cœur. J'annonce la justice dans la grande assemblée ; 
Voici, je ne ferme pas mes lèvres, Éternel, tu le sais ! 

 
Exode 3:12 "Dieu dit : Je serai avec toi."  
 
Jérémie 1:7-8 "L’Éternel pas, car je suis avec toi pour te  ... Ne les crains: Je suis un enfant pas : Ne dis me dit 

".délivrer  
 

Ésaïe 6:7 "Un séraphin toucha ; ton  tes lèvres : Ceci a touché , et ditma bouche avec une pierre ardente 
".est expié , et ton péchéest enlevée iniquité  

 
Juges 6:16 “ ”.homme comme un seul Madian dit à Gédéon : Je serai avec toi, et tu battras L’Éternel  
 
Luc 1:35 "L’ange couvrira de son  te Haut-du Très la puissance , ettoi sur viendra Esprit-: Le Saint dit lui 

."ombre  
 


